



PERIODICO INDEPENDIENTE, DE ANUNCIOS, AVISOS Y NOTICIAS

· Administración Santo Tomás, 4.

> Redacción Clivillers, 22.

Año | -- Núm. 1.º Olot, 24 Septiembre 1916

Suscripción

Anual Semestral Mensual .

Salutación

sentirla palpitar en el fondo de nuestra vida ciudadana, cuando en su constante ascensión la vimos culminar en un instante pletórico de viliridad y pujanza.

Hemos creido presenciar el momento en que se hacía preciso un órgano cotidiano de comunicación que aunara nuestros comunes esfuerzos, un vehículo periodistico emanado de nuestra propia creación que nos pusiera en contacto con el resto del mundo de una manera parenne, sistemática i definitiva.

¿Era realmente una necesidad? La experiencia nos enseñará lo que está vedado al cálculo y a la previsión, pero desde el primer momento creemos un deber nuestro el sincerarnos ante el público, el solicitar su asentimiento moral a nuestra empresa, el pedir para ella todo el calor, todo el entusiasmo que nutre a las obras eminentemente populares que arrancan del alma misma de la colectividad. Porque esto gueremos que sea el Diario de Olot, la expresión real y efectiva del vivir ciudadano, la encarnación de un pensamiento, de un ideal, desenvolviéndose al compás de una labor perseverante y honrada.

Si todo ello resulta un acierto, si en verdad sabemos dar encarnación a este pensamiento nuestro, el Diario de Olot

¿Era una necesidad? Hemos creido será la obra de todos, en que todos tendrán sus derechos a defender y sus armas a esgrimir.

> He ahí nuestra independencia en materia política, independencia positiva y sincera que no entraña idea alguna de renunciamiento, que no representa la castración de nuestros viriles arrestos en la lucha pública, sinó que supone una tácita aceptación de todas las tendencias para someterlas a un severo análisis y a una exposición ideológica comedida mesurada i justa.

> Nuestra independencia de toda parcialidad política, no representa, no puede representar en modo alguno un alejamiento o una cobardía, sinó que queremos afirmar con ella el hecho de circunscribirnos principal y preferentemente a las cuestiones de la vida local.

> Para ella serán nuestras preferencias, y esperamos que al transcurrir de los dias, tendremos ocasión de desarrollar con toda amplitud de criterio, con elevación de miras y ajeno a toda idea mezquina de personalismos y pequeñeces, el modesto programa de ese ideal que palpita en el sentir de todos y que hemos dado en llamarle «olotinismo»

> He ahí el introito de nuestra actuación. Con ella, saludamos como una ofrenda amorosa y fecunda, a la Ciudad, y

brindamos a nuestros colegas de la prensa una sincera cooperación ajena a toda hostilidad y prontos siempre a servir los altos ideales.

Para quien quiera laborar en bien de Olot, para quien sienta con nosotros un punto de contacto, para estos, estarán siempre abiertas las páginas del Diario. Para quien busque en nosotros motivos de hostilidad, para quien sienta ánsias de lucha estéril, para estos, solo tendremos un gesto de desprecio.

Oloi-24 Septiembre 1916.

PALABRAS DE GRATITUD

Son para cuantos nos dieron alientos con sus optimismos bien fundados, para cuantos nos prestaron el calor de sus consejos, para aquellos pocos, que por su excepcional situación nos han prestado un apoyo decidido, digno del mayor encomio. Todo el cúmulo de dificultades que se agigantaban ante nosotros y convertían la empresa en irrealizable, desaparecieron ante el gesto magnánimo de unos patricios que saben contribuir sabia y acertadamente en bien de los nobles propósitos. Gracias a ellos nuestros entusiasmos se concrecionaron y un ancho horizonte se ofrece hoy a nuestra actividad y a nuestro propio esfuerzo.

El Diario de Olot al ver por primera vez la luz pública, se complace en consignar su gratitud para quien tuvo para el un rasgo de protección.

NOTICIAS LOCALES

Siguiendo la costumbre iniciada y constantemente seguida por otras publicaciones en muchos conceptos análogas a la nuestra, la Redacción ha acordado guardar rigurosamente el descanso dominical, y en consecuencia el Diario de Olot no se publicará, los lunes.

El pasado miércoles dió a luz con toda felicidad a un hermoso y robusto niño la Sra. D.ª Joaquina Sureda, esposa de nuestro particular amigo el abogado y banquero D. Alfredo Dorca, a quienes trasmitimos una sincera felicitación.

Por motivos de salud y ante el exceso de trabajo que representa la organización del Diario para nuestro compañero de Redacción D. Lorenzo Pagés, ha asumido el cargo de Jefe Redactor que aquel venía desempeñando, D. Carlos Badía Malagrida.

Se nos asegura que entre nueve y diez de la noche del pasado jueves en el solitario paseo de San Roque, sostuvo algún altercado un teniente y dos iudividuos de la benemérita con un empleado del ferrocarril.

Se nos dice que el hecho fué presen-

ciado por varios empleados del Ferrocarril y por un guarda-consumos.

Hasta hora no ha sido denunciado el hecho a las autoridades.

Ha sido profundamente sentida la muerte del eque fué nuestro estimado amigo D. Pablo Soler, fallecido en la flor de sus años mientras se hallaba labrando su porvenir en tierras de la Republica Argentida.

A sus desconsolados hermanos don Paco y D. Julio, a su abuela D.ª Mercedes de Trinchería y a su familia toda, trasmitimos nuestro sentido pésame.

Ha salido para Barcelona nuestro buen amigo D. Manuel Malagrida.

El lunes de esta semana dieron comienzo en la sociedad Centro Obrero las clases de la Escuela nocturna, siendo en gran número los alumnos que acuden a la misma.

Existe el propósito de organizar para primeros del próximo mes de Octubre una becerrada en Figueras a beneficio de la Cruz Roja de aquella ciudad. Tomará parte en el espectáculo, actuando de matador el notable aficionado de esta don José-Puig.

INFORMACION COMARCAL

Riudaura, 19-9-1916.

Anteayer y ayer celebróse en este pueblo la acostumbrada flesta mayor resultando sumamente animada y concurrida encuadrando todos los números del programa perfectamente dentro el carácter expansivo de nuestros convecinos.

Las orquestas «La Municipal Olotina» de esa y «La Tortellanense» de Tortellá, estuvieron acertadísimas en la parte musical que les estaba encomendada.—B.

Castellfullit de la Roca 20-9-1916

Ayer terminó nuestra fiesta mayor que ha venido celebrándose durante los días 16, 17, 18, y 19 del corriente dentro el mayor jolgorio sin que ni una sola nota discordante viniera a interrumpir la común alegría.

El programa por demás extenso y variado cumpliose en todaspartes estan-

do lucidos la procesión, ball-pla, etc.

Las notables orquestas, «Els Montgrins» de Torruella de Montgri y «Els Juncans» de la villa de Bañolas cumplieron su cometido con beneplácito de todos los vecinos y forasteros principalmente de la gente moza.—P.

San Pedro Las Presas 22-9-1916

Ayer pereció ahogada en un pequeño estanque una criaturita de cuatro años que cayó casualmente al mismo habiéndose dado conocimiento del hecho a las autoridades competentes.

El suceso causó honda impresión en el vecindario entre el que gozan de muchas simpatías los padres de la víctima, y mucho mas hallándose ausente el padre de la misma Juan Planas que se encuentra trabajando en la recolección de la uva en Francia.—G.

Vida Religiosa

Dominica XV después de Pentecostes Evangelio

Luc, VII-11-16

En aquel tiempo: Iba un dia Jesús al pueblo de Naim y andaba con sus discípulos y gran número de gentes I al llegar a las puertas del pueblo halló que traían un difunto, hijo único de su madre. I ella era viuda. I mucha gente del pueblo le acompañaba. Cuando el Señor la vió, movido a lástima le dijo. «No llores» Se acercó y tocó la litera I Él dijo; «Joven levantate, yo te lo mando» I el muerto se incorporó y empezó a hablar. I Jesús lo devolvió a su madre. I todos, presos de temor, glorificaban a Dios diciendo «Un gran profeta ha aparecido entre nosotros. Dios ha visitado a su pueblo».

SANTOS DEL DIA

Domingo, 24, Dominica XV después de Pentecostés. Ntra. Sra. de las Mercedes y Stos. Gerardo y Felix, mrs.

Lunes, 25 Sta. Aurelia, mr.

FUNCIONES RELIGIOSAS

Cuarenta Horas: Hoy terminan en la Iglesia de Ntra. Sra. de los Dolores. La exposición de S. D. M. tendrá lugar por la tarde desde las tres y media a las 7 y media.

El lunes pasarán a la Iglesia de Nuestra Sra. del Tura, celebrándose la exposición de las cinco y media a las siete.

Turno de vela para toda la semana: corresponde al grupo cuarto.

Explicación catequistica. — Domingo en la Iglesia Parroquial durante la misa de las 11 y cuarto y en la de las 10 y media en la Iglesia de Ntra. Sra. del Carmen.

Iglesia Parroquial. Hoy a las 7 de la mañana. Comunión general. Por la tarde a las 6 reunión general de celadores del Apostolado de la Oración. A las 6 y media función dedicada a la Purísima Concepción a cargo del Rd. Mn. Enrique Colldecarrera.

Iglesia de Ntra. Sra. del Carmen.— Hoy a las 9 de la mañana, la Corte Carmelitana tendrà misa de Comunión general.

Por la tarde a las 7, rosario, ejercicio, sermón y procesión del Santo Escapulario.

El Tiempo

Datos metereològicos del dia 28 de Septiembre de 1916.

Presión atmosférica 9 m. 731 mm. 732 mm.

Temperatura max. sombra 210 C. 80 C.

Lluvia mm. (medición 8 m.) 0' mm. 6 caracter del dia brumoso

Informacion telegráfica y telefónica

De la «Gazeta».

Madrid

Este diario oficial publica un anuncio relativo al bloqueo de la costa Oeste de Bulgaria en el mar Egeo, y otro participando que el 1.º del próximo mes se inaugurará el servicio del giro postal con el Japón.

El General Concas, mejorado

Se encuentra mejorado el almirante Concas.

Gestión de las entidades económicas de Cataluña

En representación de varias entidades económicas de Cataluña, visitó anoche el señor Vidal y Ribas al ministro de Hacienda para exponerle la necesidad de retirar el proyecto de impuesto sobre beneficios de la guerra, medida, dijo, que produciría excelente impresión entre los elementos productores del país, predisponiendo favorablemente para el estudio de la serie de leyes económicas complementarias de los presupuestos.

El ministro se mostró dispuesto a aceptar cuantas modificaciones se propongan, cualesquiera que sean, mientras se respete el epígrafe, y como esto es precisamente lo que se combate, parece que no llegaron los conferenciantes a un acuerdo, quedando en volver a reunirse el lunes o el martes después que el señor Alba regrese de San Sebastián.

Sociedad la Alianza

Barcelona

En reunión celebrada por los delegados de las entidades de Barcelona federadas a la Quinta de Salud «La Alianza» para tratar de la organización de la fiesta que el primero del próximo octubre debe tener lugar como remate de las verificadas en distintos puntos de Cataluña, se acordó aprobar por modo definitivo el programa en principio adoptado y del cual nos será grato ocuparnos en uno de los números siguientes por el mucho interés que ha despertado lo proyectada fiesta.

Parte comercial

Barcelona dia 23.—Exterior, 4 por ciento, 00-00 papel.—Nortes, 00-00 operociones.—Idem, fin próximo, 00-00 dinero.—Alicantes, 00-00 dinero.

NOTICIAS DE LA GUERRA

Parte oficial Italiano

Paris

De Roma comunican el siguiente despacho oficial.

El mal tiempo ha dificultado las operaciones de los italianos.

No obstante, se han señalado sensibles progresos en el torrente de Vanoi, hacia el pico de Si-ff.

Esperando un discurso

Nauen (Alemania)

La Prensa de Berlín informa que se espera el discurso del Canciller Imperial en la primera sesión del Reichstag el día 28. En días anteriores a la apertura se cambiarán impresiones entre el Gobierno y los jefes de los partidos políticos.

Notas alemanas

Koenigswusterhausen.

Según comunicados de Viena, fueron ocupadas de nuevo las alturas al sur de Petroseny, a los dos lados del paso Vulcano.

En los Carpatos continuó el enemigo sus ataques contra las tropas del general von Kirthbach,

Según comunicados búlgaros fracasó un ataque ruso en la altura 1.279, al norte de la aldea Armenik, dispersando los batallones enemigos.

En la Dobrudja, nuestras tropas se fortificaron en las posiciones conquistadas.

Varios aviones alemanes atacaron con éxito la línea férrea cerca de Cernavoda, causando serios desperfectos.

—Según el «Temps» hubo disturbios en Oporto en la noche del 20, siendo detenidas 67 personas.

Se desprende de la correspondencia de Marruecos publicada por el «Temps», que los franceses tenían que emprender en el verano numerosas medidas militares en Marruecos especialmente a lo largo de los montes Atlas, habitados por tribus sublevadas.

Parte Oficial rumano

Paris.

De Bucarest comunican oficialmente: Al norte y noreste continuamos nuestras operaciones haciendo 140 prisioneros.

En la Drobudja el enemigo cesó en su retirada y se fortificó en posiciones apropiadas.

Dispersamos algunas unidades en nuestro flanco derecho.

Los portugueses avanzan

Lisboa -

Un despacho del jefe de las fuerzas portuguesas que operan en Mozambique dice lo siguiente, de las operaciones.

La columna de Nhica, después de pasar Rovune, avanzó 12 kilómetros y ocupó Nionibo.

La columna que opera a la izquierda se apoderó de Katibus, donde había un cuartel alemán, y se dirigió hacia Nagoas.

Las columnas del centro llegaron a Takoto.

El enemigo se retira en dirección a Sassanare, al Oeste de Lindi. Los indigenas ven con gusto la dominación portuguesa.

El almirante Salés se despidió del Gobierno y dirigió una nota al ministro de Marina, deseando la prosperidad de la marina portuguesa y su triumfo en sus encuentros con el enemigo.

Relevo

Nauen (Alemania),

El general de división Duport ha sido nombrado jefe del Estado mayor francés en sustitución del general Graziani, que ha abandonado su cargo, que venía ejerciendo desde hacía dos años, por motivos de salud.

Notas inglesas

Poldú

Salónica.—El jefe de las fuerzas británicas en el frente macedónico, anuncía que los buques de la 'escuadra inglesa cañonearon con éxito las posiciones enemigas en las cercanías de Nechori.

—Atenas.—Un telegrama anuncía que Mr. Polikis, ministro de Negocios Extranjeros, visitó ayer a sir Francis Elliot y le aseguró que el Gabinete griego se dedicará solo a las cuestiones económicas del país.

Imprenta de Pedro Aubert.—Olot

D. Pablo Soler

de Trinchería

Falleció a los 28 años de edad en San Rafael (Prv. Mendoza-República Argentina)

(E. P. D.)

Sus desconsolados hermanos D. Francisco y D. Julio, abuela D. Mercedes Campanería, tíos, primos y demás parientes al participar tan sensible pérdida ruegan a sus amigos y conocidos que le tengan presente en sus oraciones y se sirvan asistir a las MISAS que por el eterno descanso de su alma se celebrarán en el altar de la Purisima Sangre, de la Iglesia Parroquial, el lunes 25 del corriente de 6 a 12.

Olot Septiembre de 1916.